

MÁLAGA

malaga@elmundo.es

Sólo el turismo y las exportaciones se mantienen en la Costa del Sol

El último Barómetro Económico alerta de la disminución del número de negocios

CARMEN RÍOS / Málaga

Los resultados del último barómetro económico reflejan que la crisis sigue golpeando con fuerza a la Costa del Sol. Proliferan los datos negativos en casi todos los sectores, salvo en turismo y en las exportaciones de la provincia. El decano y el vicedecano del Colegio de Economistas, José Carlos Robles y Antonio Pedraza respectivamente, presentaron ayer el *Barómetro Económico de la Provincia de Málaga* del segundo trimestre del año, de marzo a mayo.

Del estudio, dirigido por Fernando del Alcázar, se extrae que el 40% de los empresarios malagueños obtuvieron el pasado trimestre peores resultados que en el primer trimestre de 2012, según apuntó Robles. También señaló que el crédito al sector privado registró una bajada del 6,8%.

El barómetro señala el descenso de negocios en la provincia, el pasado mes de junio había 375 empresas menos inscritas en la Seguridad Social que en el mismo periodo del año anterior.

Además, el paro sigue aumentando en Málaga. «Somos líderes en el paro nacional», lamentó Del Alcázar. Durante este trimestre se produjo un nuevo máximo interanual en la tasa de paro provincial.

No obstante, el decano de los Economistas quiso señalar «los datos positivos del barómetro», entre los que destaca la fortaleza del sector turístico en la provincia, según señaló Robles. Pese a que hubo una bajada del número de viajeros nacionales en este trimestre se registró un aumento de los extranjeros, por lo que el resultado de la

«Málaga tiene más potencial de salida que otras provincias andaluzas»

balanza se mantiene prácticamente igual, según señaló el decano.

Además, los turistas extranjeros aumentaron el número de pernoctaciones en un 3% y el consumo, de este modo el índice de crecimiento se sitúa en el 0%. «En un momento de recesión como el actual es un da-



El vicedecano y el decano del Colegio de Economistas acompañados por el director del estudio. / CARLOS DÍAZ

«Es necesario reducir la estructura del Estado»

C.RÍOS / Málaga

Los economistas también hicieron un balance de la situación económica actual del país. Los representantes del Colegio indicaron ayer que los recortes de sueldos de los funcionarios no son una solución para la crisis. Asimismo lamentaron que los políticos se nieguen «a reducir la estructura del Estado».

Señalaron que en Andalucía «seguimos teniendo un montón de gastos» en materias en proyectos de cooperación internacional «no humanitarios», mientras «en An-

dalucía ya hay muchas familias pasando hambre».

El decano criticó que los recortes de sueldos son «un atraco a mano armada y una barbaridad. Se trata de quitar a los que no funcionan, no de reducir el sueldo a los que trabajan». Pedraza añadió que es necesario «un cambio en la estructura del servicio público».

Por otra parte, el vicedecano del Colegio, Antonio Pedraza, señaló que la subida del IVA y del IPC realizadas durante este gobierno y el anterior «van contra el ahorro y

han sido un error. Consiguen una recaudación inmediata superior pero una bajada del ahorro». El decano añadió que el endeudamiento de las familias y de las empresas con el mercado es «brutal».

En cuanto a la reforma laboral realizada por el Ejecutivo central el decano explicó que «está diseñada para que haya aliciente para contratar cuando empiece la recuperación». Robles señaló que el «problema» es que «las cotizaciones sociales más altas suponen un impuesto a la contratación».

subida de las exportaciones se debe «a que somos cada vez más competitivos», indicó el decano.

«Málaga se ha levantado principalmente por la inversión extranjera», señaló Pedraza. Pero Las diferentes ventajas fiscales de las comunidades «han alejado a las inversiones foráneas de nuestra co-

munidad», lamentó el vicedecano.

«Málaga tiene más potencial de salidas que otras ciudades porque depende más del sector servicios que del sector público», apuntó Pedraza, que indicó que la Costa del Sol debe luchar contra la estacionalidad turística como se ha hecho en la zona de levante.

Fuengirola atrae 41 millones de inversión en hoteles en los dos últimos años

MAR PADILLA / Fuengirola

El sector turístico sigue tirando del carro en plena crisis económica en provincia. Fuengirola es ejemplo de ello, según el balance realizado por su alcaldesa, Esperanza Oña, que cifró en 41 millones de euros la inversión que diversas entidades privadas han efectuado en la ciudad en los últimos dos años en materia hotelera.

Entre los negocios ligados al municipio que han abierto sus puertas recientemente o están en proceso de hacerlo destaca el hotel THB Reserva del Higuerón Class de cuatro estrellas superior. Los 20 millones de euros que ha costado su construcción concentran casi la mitad de la inversión global registrada. Las instalaciones cuentan con 177 habitaciones y han supuesto la creación de medio centenar de puestos de trabajo cubiertos a través de un convenio de colaboración firmado con el Ayuntamiento con los promotores.

Más modesto en inversión pero muy significativo por su oferta diferenciada al ser un establecimiento con encanto es el futuro Hotel Casa Consistorial, que abrirá sus puertas en la ubicación del antiguo Ayuntamiento. Este proyecto supone un desembolso de 5,7 millones de euros. El edificio resultante de las obras de construcción, actualmente en marcha, volverá a ser de uso municipal una vez que finalice el periodo de concesión.

La alcaldesa popular también repasó otras obras de calado que suponen la remodelación de establecimientos existentes como la del hotel Ángela, con un presupuesto de 10 millones de euros. Éstos permitirán ampliar su capacidad hasta las 296 habitaciones. También se prevé una segunda fase que lo dotará de salón de convenciones y spa. Por su parte los propietarios del hotel Masplaya inyectarán 4 millones de euros para convertirlo en un 4 estrellas.

La mejora del antiguo hotel Aquarium y la ampliación de la plaza de toros con un área comercial y una mayor posibilidad de uso turístico fueron otras obras destacadas por Oña.